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屯門區議會備忘錄  
 

2018-2019年工商業及房屋委員會  
第二次報告  

 
I. 會議  

工商業及房屋委員會（下稱「工房委」）於 2018 年 4 月 9 日舉行第

三次會議。  
 
II. 擴展光纖網絡至偏遠地區鄉村資助計劃  
2.  通訊事務管理局辦公室代表向工房委簡介題述資助計劃的詳情，並

就計劃建議涵蓋的屯門區鄉村名單徵詢委員的意見。工房委對計劃表示歡

迎，但認為計劃以由現時寛頻服務速度每秒 10 兆比特或以下提升至最少 25
兆比特為目標，未必能緊貼寛頻服務發展的步伐及切合市民的需要。經討論

後，工房委請通訊事務管理局辦公室考慮委員的意見，以及適時匯報資助計

劃的最新進展。  
 
III. 要求房屋署完善君泰樓及停車場相連走火樓梯保安漏洞問題  
3.  文件提交人指出，富泰邨停車場中有四條連接君泰樓的走火通道並

未設有任何保安措施，間接令非君泰樓的住戶亦可在沒有保安設施的情況下

自由進出，形成保安漏洞。他曾分別與香港警務處、房屋署及領展資產及管

理有限公司的代表商討上述情況，但仍未得出解決方案。房屋署代表表示會

分別透過安裝閉路電視、防盜閘機及增加保安員的巡邏次數，以解決文件所

述的情況。經討論後，工房委議決續議題述議題，並請房屋署與當區議員在

屋邨管理諮詢委員會會議商討上述解決方案後，再向工房委匯報。  
 
IV. 要求房屋署盡快解決富泰邨走廊照明光管貨源不足問題  
4.  文件提交人表示自 2017 年年初起，陸續接獲多宗與題述情況相關的

投訴個案。他曾在屋邨管理諮詢委員會會議中向房屋署反映，並得悉因供應

商的合約問題導致光管貨源短缺。就此，他要求房屋署提供受影響公共屋邨

的資料及交代是否在監管供應商方面出現問題，以致光管的貨源長期不足。

房屋署代表表示，供應商會在本年 4 月中提供區內所有公共屋邨訂購的光

管。經討論後，工房委議決續議題述議題，並要求房屋署徹查供應商出現光

管長期缺貨的原因，以及就如何監管供應商的服務作出回應。  
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V.  工商業及房屋委員會轄下工作小組報告  
5. 屯門經濟發展工作小組召集人表示，希望工作小組日後除了在經濟

發展的事宜上提供意見，亦能推動區內的旅遊事業。工作小組計劃舉行交流

及研討會議，並會邀請工商業相關的人士或學者一同參與相關工作計劃。  

 

6. 大廈管理工作小組召集人表示，工作小組會待本年度區議會撥款落實

以後，再商討本年度的工作計劃。  

 
7. 工房委一致通過轄下兩個工作小組的工作報告。  

 
VI. 職業安全健康推廣活動 2018 
8.  工房委通過由職業安全及健康工作小組跟進題述活動的撥款。  
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